

## Cégep Saint-Jean-sur-Richelieu

Nathalie Guibord, Conseillère en environnement  
et en développement durable

Deuxième prix dans sa catégorie 2022-2023



### **Comment avez-vous intégré le concours au sein de votre établissement ?**

C'est le Service des Ressources matérielles et du Développement durable qui intègre le concours. La conseillère en environnement et l'agente de soutien s'occupent des communications sur le concours en général via différents médias pour rejoindre les personnes étudiantes, ainsi que les personnes employées. Les manœuvres font la collecte des piles, les pèsent et les envoient. Ils parlent aux membres du personnel responsables de la gestion de piles de leurs départements pour organiser la collecte efficacement.

### **Est-ce la première fois que vous participez au concours ?**

Nous participons au concours depuis 2016 et nous comptons participer à nouveau l'an prochain.

### **Pourquoi est-ce important pour votre établissement de participer au concours de recyclage de piles ? Quel message voulez-vous porter à travers cette action ?**

C'est important pour le Cégep d'éduquer la communauté au recyclage des piles qui sont des matières hautement nocives pour l'environnement lorsqu'elles sont disposées de façon inadéquate. Notre plan stratégique cible l'éducation à l'écoresponsabilité et la bonne gestion de ses matières résiduelles (ici les piles) en fait partie. En participant au concours de recyclage des piles, nous souhaitons donc promouvoir la gestion écoresponsable de ces matières résiduelles afin que le Cégep soit un facilitateur et un mobilisateur en ce sens.

### **Quelle a été votre réaction et celle de vos élèves lors de l'annonce des résultats ?**

Les élèves étaient très enthousiastes de notre gain. Je suis vraiment reconnaissante envers ENvironnement JEUnesse pour l'organisation de ce concours qui est facile à mettre en place, facile de gestion avec Appel à Recycler et qui est stimulant pour notre équipe. C'est toujours valorisant de voir ses efforts récompensés et de pouvoir réinvestir le montant dans l'amélioration du programme de récupération des piles.

**Avez-vous une idée de comment vous allez utiliser la bourse que vous avez remporté grâce au concours ?**

Nous allons acheter un nouveau bac de récupération des piles pour en avoir à différents endroits stratégiques dans le Cégep. Désormais, nous en aurons un au campus de Brossard et six au campus de Saint-Jean-sur-Richelieu.

**Le concours de recyclage de piles est-elle une action que vous avez envie d'ancrer au sein de votre établissement sur le long terme ? Si oui, comment ?**

Oui, le Service fourni par Appel à Recycler est très facile d'utilisation alors nous offrons ce service à toute la communauté (externe et interne). Le Cégep utilise des piles pour différents besoins et il doit les gérer de manière écoresponsable. Ainsi, en établissant plusieurs points de collecte dans ses deux campus, il facilite la disposition écoresponsable de ces piles.

**Avez-vous des astuces/conseils à donner aux établissements pour amasser les piles pendant le concours ?**

Il peut être intéressant de discuter avec tous les services et départements pour les informer du concours et des emplacements de recyclage de piles. Pour les services qui utilisent beaucoup de piles (par exemple, le service de l'informatique), vous pouvez leur laisser une boîte à remplir ainsi qu'une personne-ressource à contacter pour la gestion des piles lorsque les boîtes sont pleines.

**Que diriez-vous aux établissements qui hésitent encore à participer au concours pour les motiver à s'inscrire ?**

C'est vraiment un concours clé en main qui encourage la communauté à participer et qui mobilise les personnes employées responsables du concours.